

**Question avec demande de réponse écrite E-000710/2024
à la Commission**

Article 138 du règlement intérieur

Fabio Massimo Castaldo (Renew), **Karen Melchior** (Renew), **Andrey Kovatchev** (PPE), **Guy Verhofstadt** (Renew), **Olivier Chastel** (Renew), **Hilde Vautmans** (Renew), **Karin Karlsbro** (Renew), **Petras Auštrevičius** (Renew), **Markéta Gregorová** (Verts/ALE), **Attila Ara-Kovács** (S&D), **Pina Picierno** (S&D), **Klára Dobrev** (S&D), **Ivan Štefanec** (PPE), **Anja Haga** (PPE), **Jan-Christoph Oetjen** (Renew), **Francisco Guerreiro** (Verts/ALE), **Witold Jan Waszczykowski** (ECR), **Andrius Kubilius** (PPE), **Raphaël Glucksmann** (S&D), **Rasa Juknevičienė** (PPE), **Michael Gahler** (PPE), **Aušra Seibutytė** (PPE), **Inese Vaidere** (PPE), **Antonio López-Istúriz White** (PPE), **Brando Benifei** (S&D), **Aurore Lalucq** (S&D), **Sven Mikser** (S&D), **Andrus Ansip** (Renew), **Bernard Guetta** (Renew), **Juozas Olekas** (S&D), **Dorien Rookmaker** (ECR)

Objet: Urgence d'agir en faveur de la libération de Vladimir Kara-Mourza

À l'heure où nous pleurons le décès d'Alexeï Navalny, un héros qui n'a jamais cessé de lutter contre le régime de Poutine, nous devons prendre des mesures concrètes en faveur de la libération de tous les autres prisonniers politiques détenus dans des conditions inhumaines dans des colonies pénitentiaires et des prisons russes.

Le cas le plus inquiétant est aujourd'hui celui de Vladimir Kara-Mourza. Le 17 avril 2022, cet activiste russo-britannique a été condamné à 25 années d'emprisonnement pour «haute trahison», uniquement pour avoir critiqué la guerre d'agression menée par la Russie contre l'Ukraine. Le 29 janvier 2024, Vladimir Kara-Mourza a été transféré dans une colonie pénitentiaire inconnue qui, selon les dires de son avocat, serait située dans la région d'Omsk, en Sibérie. Depuis lors, aucune nouvelle n'a été diffusée concernant son état ou l'endroit où il se trouve actuellement.

1. Dans ce contexte, quelles mesures la Commission peut-elle prendre afin de s'assurer que les conditions de détention de Vladimir Kara-Mourza sont conformes aux normes internationales?
2. Quelles mesures la Commission peut-elle prendre afin d'exercer une pression diplomatique sur les autorités russes pour qu'elles libèrent Vladimir Kara-Mourza?
3. Quelles mesures la Commission peut-elle mettre en place afin d'encourager les États membres à accorder une nationalité de l'UE à Vladimir Kara-Mourza et à d'autres dissidents russes?

Dépôt:6.3.2024